

El Bien Público

6 rs. vn. cada mes.

Mahon Viernes 12 de Junio de 1885.

Año XIII. Núm. 3.713.

SERVICIO EXCLUSIVO DE «EL BIEN PÚBLICO»

Madrid 6 junio 1885.

Señor Director de *El Bien Público*.

¿De qué se ha ocupado el Consejo celebrado hoy bajo la presidencia del rey? El lector puede adivinarlo con solo recordar las cuestiones que están sobre el tapete. Del estado de la salud pública en Valencia y experimentos del Dr. Ferrán, de la conciliación hecha por los elementos liberales, excepto los que siguen al general Lopez Dominguez, quien cada vez sigue mas aferrado en no ceder; del alcance político que pueda tener esta union; del debate político anunciado por la oposicion, del que es ardiente partidario el Sr. Martos; mucho, pero mucho, sobre reformas en la Armada, y del estado general de la política exterior.

Respecto del primer punto, de la situación de Valencia y su provincia por consecuencia de las enfermedades sospechosas allí reinantes, el ministro de la Gobernación dió cuenta sucinta de los estudios practicados hasta ahora por la comision científica, que no resuelven aun la cuestion que á Valencia les ha llevado, y que por consiguiente no desvanece la duda del gobierno para aconsejar la inoculación. Explicó asimismo el Sr. Romero Robledo lo ocurrido en el Congreso sanitario en Roma, en el cual ha predominado de tal modo la idea de la supresion de los cordones, que en este punto ha sido unánime el acuerdo. Indicó tambien que pediria mas explicaciones de los debates habidos en ese Congreso al delegado español, á fin de tenerlas muy presentes al adoptar alguna medida sanitaria.

De la conciliación no se habló al parecer gran cosa. Parece que solo se dió cuenta al rey del paso dado por «una parte» de los que seguian la bandera que alzó el duque de la Torre, hoy decidido partidario de esa union y no obedecido por su sobrino el general Lopez Dominguez. El alcance político que este acto realizado tiene en concepto de los ministros no es de tal naturaleza, al decir de los consejeros del rey, que peligre su vida ministerial.

Del debate político se dijo desde luego que debe ser aceptado y sostenido con teson; pero como no estaba claro todavía su alcance y los elementos de oposicion que ha de tomar parte en él, se acordó estar en expectativa.

El proyecto de ley sobre fuerzas navales que tantos susabores está dando al gobierno, invirtió gran parte del Consejo. El acuerdo fué, no sin grandes objeciones por parte de casi todos los ministros, que no obstante ser un asunto ageno completamente á su departamento, han tenido que intervenir para evitar obstáculos y dificultades en el camino y con ellos un peligro eminente de crisis, el acuerdo fué, digo, que se abra una informacion sobre el asunto, en la cual tengan ocasion de esponer sus ideas todos cuantos lo deseen.

De política exterior se habló principalmente de los medios de que se ha valido el gobierno francés para reprimir las manifestaciones de los anarquistas en el interior de Víctor Hugo.

Por último se firmó el ascenso á vicealmirante del Sr. Beranger; la supresion de la comancia militar de Holgin (Cuba) y el nombramiento de representante nuestro en Quito á favor del Sr. Llorente.

En la escalera, los ministros, hubo el acostumbrado consejillo. Cuentan que al recordar lo de las fuerzas navales y de las reformas que se introducen en el ramo, el Sr. Elduayen, no conforme sin duda con la actitud adoptada por sus compañeros que van transigiendo, indicó al Sr. Cánovas su dimision, y que este se incomodó de tal suerte al oír semejante palabra, que bajaron los dos amostazados.

—No hay crisis, ni la habrá por esta cuestion, dicen que dijo el presidente del Consejo de ministros.

Veremos si el Sr. Elduayen se ha incomodado de veras.

Esta tarde, á las dos, ha ido el Sr. Cánovas llamado por el Sr. Moret al Congreso, donde ha hablado con éste respecto al proyecto de las fuerzas navales. El objeto es abrir una informacion.

A primera hora en el Congreso se esperaba que el diputado Sr. Sastron dirigiera una pregunta al señor ministro de la Gobernación relativa á las medidas que el gobierno ha adoptado para combatir á la enfermedad sospechosa que con carácter epidémico se ha presentado en algunos pueblos de la provincia de Valencia. Como el asunto es de actualidad y de los que mas preocupan la atención pública, he de decir que habia gran curiosidad, tanto por conocer los datos que espusiera el Sr. Sastron despues de su viaje á Valencia con su compañero Sr. Baselga, como las declaraciones del Sr. Romero Robledo respecto al carácter de la enfermedad y al juicio que hasta el presente hayan podido merecerse los experimentos del Dr. Ferrán, en atención á las noticias que le haya dado la comision facultativa.

Anoche celebró el Sr. Sastron una conferencia con el ministro de la Gobernación para anunciarle el propósito de dirigirla la pregunta en el Congreso, diciéndole el Sr. Romero que estaba dispuesto á contestarle; pero á consecuencia de que el Sr. Baselga se encuentra algo indispuerto, el Sr. Sastron ha creído un deber de compañerismo suspender el acto hasta su restablecimiento, porque siendo los dos que juntamente han ido á Valencia á enterarse del carácter de la enfermedad y todo lo demás relacionado con la salud pública, era hasta cierto punto descortés promover un debate, en el cual no pudiera intervenir el Sr. Baselga por causas bien ajenas á su voluntad.

Y algo ha dado que decir á las gentes la indisposicion del Sr. Baselga, porque recién venido de los puntos infestados, habia para sospechar que tuviera relacion su enfermedad con la que se está desarrollando en pueblos de la provincia de Valencia; pero el Dr. Camison, que le visita, lo ha negado rotundamente, diciendo que son calenturas ó intermitentes de carácter benigno.

El Sr. Durán y Bas ha escitado esta tarde al gobierno y llamado muy especialmente la atención al señor ministro de

Gracia y Justicia acerca de lo ocurrido en Villanueva y Geltrú en la fábrica del señor Ferrer y Vidal, donde fué arrojada una bomba cargada de dinamita, que produjo algunas desgracias y grandes defectos en el edificio y artefactos de fabricación, á fin de que se dé el castigo correspondiente á los culpables, que ha considerado como verdaderos enemigos del capital y del trabajo. El Sr. Silvela ha contestado que existe preso un individuo, sobre el cual recaen vehementes sospechas de haber sido uno de los que han intervenido en el suceso; que apenas tuvo de él conocimiento la autoridad judicial, el presidente de la Audiencia de Barcelona designó á un magistrado, en clase de juez especial, que inmediatamente marchó á instruir el correspondiente proceso; y que convenia con el Sr. Durán y Bas en que los autores del hecho son los enemigos de la industria y del trabajo, contra los cuales el gobierno está dispuesto á imponer el correspondiente castigo, á fin de que termine lo que bien pudiera ser una amenaza constante á los intereses de la industria Cataluña.

Anoche publicaba un periódico la noticia de que circulaban rumores de haber pasado Inglaterra una nota á nuestro gobierno sobre agravios que se suponian inferidos por nuestros guarda costas en aguas de Gibraltar; mas tarde se me dijo que era cierta la noticia y que la nota estaba ya entregada, añadiendo que era motivada por consecuencia de que un vaporcito guarda-costas que estaba persiguiendo á una embarcacion que parecia pretendia introducir fraudulentamente en España algunos artículos, en el calor de su persecucion llegó á internarse en la zona marítima de Gibraltar; pero no respondo de estos detalles, porque al irme á enterarme se me ha dicho en un centro oficial que ningun conocimiento tenian de la cosa.

Está ya acordado por los Sres. Lopez Dominguez y Becerra publicar un manifiesto explicando los motivos que les han impulsado á no formar parte de la conciliación liberal, cuyo manifiesto publicarán uno de estos días; inmediatamente parece que convocarán á una reunion á todos los diputados y senadores amigos suyos para decirles los motivos de su actitud. Pero si esto hacen, tambien los señores Monteros Rios, Balaguer, Moret y algun otro reunirán á sus amigos para explicar las causas que han motivado la fusion. Por adelantado el Sr. Moret dirigirá esta noche la palabra á los socios del Círculo demócrata monárquico, haciéndoles relacion de las vicisitudes que han pasado hasta realizarse la conciliación de los liberales.

Segun mis informes, hoy ha sido entregada en Londres á lord Granville la nota de nuestro gobierno relativa al «Modus vivendi».

X.

En el Círculo demócrata-monárquico

Con objeto de que el Sr. Moret diese cuenta del resultado de los trabajos de conciliación del partido liberal, se celebró anoche en este Círculo la anunciada

junta general extraordinaria, que estuvo concurridísima.

El Sr. Moret, en un discurso notable y elocuente, manifestó que los trabajos de inteligencia habian dado un favorable resultado, realizándose sus predicciones cuando decía que el partido liberal estaba llamado á formarse uniéndose todas las fracciones liberales alrededor de la mas poderosa, que era la del Sr. Sagasta. No todos están—añadía—porque falta mi ilustre amigo el general Lopez Dominguez; pero yo espero que al fin vendrá tambien con nosotros.

Cuando vino la restauración—continuó—no habia al lado del Rey y de la Constitución del 76 más que un partido y no muy poderoso aún, el conservador, porque el liberal parecia desbaratado y perdido. Han pasado diez años, estamos en 1885, y el partido liberal se encuentra fuerte y poderoso y la democracia, que parecia ser hace cuatro años absolutamente incompatible con la Monarquía, se encuentra hoy profesada y defendida por el partido liberal, que admite los principios de aquella en su programa.

Hizo despues la historia de los trabajos entre los Sres. Alonso Martinez y Montero Rios para llegar á la fórmula ya conocida, de la cual dijo que llenaba cumplidamente las aspiraciones de la democracia, añadiendo:

«Cuando nosotros aparecimos en la vida pública pedimos llevar á la práctica los principios de la Constitución del 69 sin solicitar que se hiciera por reforma constitucional porque no atendíamos más que al fondo, á la esencia, á los principios de la democracia; no á la forma ni al procedimiento que es lo que menos importa; esto mismo se proclamó y defendió más tarde, de tal suerte que si alguno ha creído que no podia abandonar sus compromisos particulares de reforma, en este punto, conste que esos compromisos no eran de todo el partido y que ninguno los ha olvidado, porque lo radical y necesario y pedido eran los principios.

En las fórmulas se hallan establecidas la libertad de la prensa, la de conciencia, reunion, los derechos individuales, en fin, y como garantía de todo esto, una enérgica y poderosa reforma, en la que se reconoce la mano de los dos ilustres juristas consultos Sr. Montero Rios y Alonso Martinez, la del poder judicial con separacion absoluta y sin intervencion alguna de la administración pública.

Ahora, señores, si esto es verdad, la política de revoluciones, la política de momento y de bandería ha concluido para dejar paso á la política de reformas sociales y de verdadero patriotismo y engrandecimiento. Se ha conquistado la forma y los medios; ahora es necesario hacer el fondo y la esencia, que es la política de los pueblos; porque el partido liberal se ha formado para decir á la patria:—Han desaparecido nuestras luchas, y vamos á ocuparnos de tí para crear y conseguir todos los bienes y riquezas de que tan necesitada estás.»

Terminó el Sr. Moret su discurso en un período brillante, recomendando á sus amigos la fé en el presente para luchar, y

la esperanza de que en el porvenir serian recompensados sus servicios, quedándose él el último.

El elocuente orador fué muy aplaudido.

Al entierro de Víctor Hugo han asistido: 185 comisiones de ayuntamientos, seis delegaciones coloniales, 111 sociedades gimnásticas, 43 comisiones extranjeras, 122 delegaciones escolares, 43 sociedades militares y patrióticas, 141 cámaras sindicales, corporaciones y sociedades de obreros, 61 sociedades de libre-pensadores; 40 lógias masónicas, 155 sociedades y círculos políticos de París, los departamentos y el extranjero, 72 sociedades cooperativas y de socorros mútuos, 161 sociedades musicales y artísticas y 20 sociedades no clasificadas aún.

Exposicion Universal de Amberes

Siguen rivalizando en celo y actividad las comisiones encargadas de las diferentes secciones que comprende este gran concurso. Gran número de instalaciones se verán terminadas en breve, y el servicio de manutención y alojamiento funciona con una normalidad dignos de elogio. Puede formarse idea de las dificultades que ha habido necesidad de vencer para organizar la Exposición, por las cifras siguientes: desde 7 de marzo al 10 de mayo, han llegado á las diversas instalaciones que comprende 15.333,452 kilogramos de productos conducidos en 3,852 wagones. La cifra total de peso de los artículos en esta Exposición instalados, se calcula que pasará de veinte millones de kilogramos.

En el punto central de la Exposición figura un monumento elevado por el comercio de Amberes, y en él se pueden estudiar algunos detalles del gran desarrollo que va tomando el comercio en aquel puerto. En 1884, los arribos y expediciones ocuparon 1.117, 962 wagones, ó sean 3,963 diariamente. El movimiento cotidiano de las mercancías transportadas representan más de las tres cuartas partes de la suma total de los productos expuestos.

La solemne inauguración de los nuevos muelles y obras marítimas de Amberes tendrá lugar en julio. Los reyes de Bélgica y Holanda se han dado cita en esta ciudad, para afirmar más y más la unión de ambas naciones. Con este motivo se preparan suntuosas fiestas.

Los negros del Congo, provisionalmente instalados en un departamento de la ciudadela, están construyendo su «chim-bete» de bambú, en los jardines. Una comisión de señoras de Amberes se ha formado para inventar algo nuevo, y lo propio para cubrir las carnes de estas bellezas salvajes. Hasta aquí, hombres y mujeres se cubren con largas telas multicolores. Sin embargo, se nota que van adoptando voluntariamente las costumbres europeas; han aceptado las sandalias, comen con cuchara y tenedor, les es grata una buena cama, y se van acostumbrando, aunque con repugnancia al aseo y limpieza del cuerpo. El sentimiento de pudor se ha visto crecer en las señoras Zala, Lomboda y la señorita Mahoté.

PARIS 4 DE JUNIO

Telegrafian de Roma con fecha del 3 al «Temps»

«Ayer, con motivo del aniversario de la muerte de Garibaldi varias sociedades radicales organizaron una comitiva que debía dirigirse al Capitolio. Figuraban al frente del cortejo los individuos del Congreso anticlerical.

La comitiva se componía de algunos centenares de personas, entre las cuales figuraban unos diez delegados franceses con siete banderas de las sociedades de libre-pensadores de París y de sus inmediaciones.

Al acercarse la comitiva al Capitolio, oyéronse gritos de «¡Muera el coronel austriaco! ¡Muera el Papa!» La policía hubo de intervenir y trató de apoderarse de una de las banderas francesas, de color rojo y rematada con un gorro frigio. En el Capitolio, los garibaldinos depositaron coronas al pie del busto del general. Pronunciárouse dos discursos, en que se censuró el proceder de la policía.

Los agentes de este ramo intentaron entonces á los manifestantes que se dispersasen, y como fuesen inútiles estas intimaciones, fue menester recurrir á las tropas, las cuales consiguieron despejar la plaza. La policía efectuó algunas prisiones, entre ellas de un joven que hablaba contra el Papa. Todas las personas detenidas han sido puestas en libertad esta mañana.

En la noche de ayer, la multitud hizo tocar el himno de Garibaldi en la plaza de Colonna, pero la policía acudió para restablecer el orden. Se habían tomado precauciones delante del palacio de las dos embajadas austriacas. La policía se apoderó de algunas banderas que llevaban esta inscripción: «Ni Dios, ni Rey, ni sacerdotes.»

IDEM 5

El Papa rodeado de diez y siete cardenales, recibió el día 4 en audiencia solemne á 300 delegados de las comisiones católicas italianas con motivo del centenario de San Gregorio VII.

A la felicitación que se le presentó, el Papa contestó con un discurso muy enérgico en que hizo el elogio del Papa Gregorio VII y de la princesa Matilde que le ayudó en su lucha por los derechos de la Iglesia. Leon XIII pidió el apoyo de los italianos para reivindicar el poder temporal, y demostró las ventajas que Italia reportaría de la independencia del poder pontificio.

Este discurso singularmente enérgico produjo viva impresión.

«Los concurrentes al acto, dice un corresponsal, contestaron con aclamaciones. Esta noche habrá iluminaciones religiosas para protestar contra la prohibición de llevar solemnemente por la calle el Santísimo Sacramento.»

Gacetilla

Asuntos del día

La cuestión sanitaria es la preocupación del momento. La epidemia se extiende, y todas las miradas están fijadas en los estudios que se están haciendo en Valencia. Piensen los encargados de ellos—y perdonen la insistencia de nuestras excitaciones—piensen en la legítima ansiedad de los pueblos invadidos ó amenazados. No queremos que precipiten su juicio, pero, apenas lo tengan formado, no demoren su dictamen. Está interesado en ello lo que hay de más importante, la salud pública.

Y vamos á la crónica política, aunque resulta más menuda é insignificante que de ordinario, cuando nos preocupan asuntos más graves.

Lo primero es que no hay crisis. ¿Y por qué había de haberla? Porque los periódicos han atribuido á los ministros de Estado y Marina, desabrimientos personales que no se han confirmado, ó no son bastantes para promover tan graves resoluciones. Pero algo han de decir los periódicos deseosos de que cambie la situación.

Ocúpanse también en hacer cuentos y recuentos del camino que tomará cada uno de los adeptos de la disuelta izquierda.

Hé aquí la estadística que parece más fidedigna:

Siguen al general Lopez Dominguez:

Diputados: Sres. Becerra.—Linares Rivas.—Dávila.—Montilla.—Oliver.—Aguilera (D. Luis Felipe).—Acuña.—Valdés.—Ahumada.—Conde de Rius.—General Armiñan.—Gomez Diez.—Folla.—Bernu-dez Reina.—Villarroya.

Senadores: Sres. Duque de la Torre.—Leon y Llerena.—Lopez (D. Matias).—Polo de Bernabé.—García Torres.—Búrgos.—Gonzalez Isca.—Rojo Arias.

Siguen al Sr. Montero Rios:

Diputados: Sres. Balaguer.—Marín.—Landa.—García San Miguel.

Senadores: Sres. Montero Teliage.—Montero Rios (D. José)—Rivera.—Comas.

La actitud de todos estos señores no interesa grandemente á la inmensa mayoría del país; pero en los círculos políticos de Madrid es por demás interesante.

El proyecto de manifiesto, dicen, está escrito con gran habilidad, relata fielmente, pero en líneas generales, los sucesos políticos acaecidos durante los últimos meses, con especialidad desde que, pactada entre monárquicos y republicanos la coalición electoral, se estrecharon las inteligencias entre las diversas agrupaciones monárquico-liberales. Se habla luego de las negociaciones para la conciliación, de la conformidad de todos los individuos del directorio con el proyecto de ley de garantías, y el motivo de la divergencia surgida entre los Sres. Lopez Dominguez y Becerra de un lado, y los señores Montero Rios y Balaguer de otro; y por último, hace constar que la fórmula redactada por los Sres. Alonso Martinez y Montero Rios mereció también la incondicional aprobación del señor duque de la Torre, asegurando que no veía inconveniente alguno en que la aceptase el partido de la Izquierda.

Con esta declaración termina el manifiesto.

La noticia más interesante del extranjero, si se confirmase, sería la del asesinato del emir del Afghanistan, porque podría influir de un modo muy eficaz en la pavorosa cuestión del Asia central. Pero mientras dan unos telégramas esa nueva, otros la desmienten, y hay que aguardar la última y definitiva versión.

La celebración del tercer aniversario de Garibaldi ha servido de pretexto á algunas sociedades secretas y radicales de Roma para hacer manifestaciones contra el papado y la institución monárquica del país.

Segun los periódicos de dicha capital, los grupos de manifestantes recorrieron las calles gritando: ¡Viva la república! ¡Abajo el coronel austriaco! ¡Abajo el papa! ¡Viva Oberdan!

La policía y unos cuantos soldados disolvieron á los sediciosos, recogiendo gran número de banderas.

En los primeros momentos, sobre todo, tomó la manifestación, por lo numerosa, un carácter demasiado alarmante.

Gracias, sin embargo, á la energía de las autoridades, pudo apaciguarse el conflicto, sin que haya habido que lamentar desgracias.

Ha llegado á esta población, destinada á la Casa de Misericordia, la Hermana de la Caridad Sor Cristi-

na Jovellar, también hermana del ilustre General de su apellido.

Una y otro dedicados á la milicia: el último poniendo su espada al servicio de la Patria; la primera consagrando su corazón á Cristo por amor al pobre y al desvalido.

Para sufrir dos meses y un día de arresto mayor y treinta días más en sustitución de multa, ha ingresado hoy en la cárcel de este partido uno de estos isleños.

Nos escriben de Palma, que acaba de llegar á dicha Capital, procedente de Alemania, el conocido platero D. José Forteza quien llegará el próximo martes á esta ciudad, con un rico y variado surtido de alhajas de las más acreditadas fábricas de la citada nación. De una novedad será portador también el Sr. Forteza, la cual consiste en corbatas de metal de muy buen gusto y de preciosos dibujos que nos dicen han llamado mucho la atención en la Capital de la Provincia.

Parece que el tiempo anda revuelto lo mismo en el Continente que en esta isla. Segun cartas particulares que hemos leído, recibidas de Barcelona por el correo último, llovió bastante en la Capital del Principado, presentándose el cielo encapotado con tendencias á nuevas lluvias.

Estas humedecieron también anoche las calles de esta ciudad, reinando hoy un viento húmedo que hace más sensible el calor que se ha desarrollado desde hace unos días.

La parroquia de Sta. María celebró ayer por la tarde, la procesion de infraoctava de Corpus, segun costumbre de todos los años.

Han quedado vedados los predios Binillauti y Mongofres, para los cuales han sido nombrados los correspondientes guardias jurados.

Segun vemos en los periódicos de Tortosa, es tanta la escasez de trabajadores que se nota en aquella ciudad, que en muchas fincas no se pueden efectuar las operaciones propias de la estación.

La señora esposa de D. Antonio María Brusi, marqués de Casa-Brusi y propietario de nuestro apreciable colega el *Diario de Barcelona*, muy delicada de salud desde hacía algun tiempo, se agravó há pocos días, en términos que tuvo que recibir los últimos Sacramentos. La enfermedad que se consideró mortal, terminó como era de esperar, y en la mañana del viérnes último falleció la señora marquesa.

Nos asociamos al dolor que tan sensible pérdida ha ocasionado á la familia de la finada, y enviamos muy especialmente el pésame al Sr. Brusi, por la irreparable pérdida que acaba de sufrir.

Esta tarde la comision de obras públicas de esta ciudad ha pasado al pueblo de San Clemente acompañada del maestro albañil D. Miguel Carreras, para ver el terreno donde

deba construirse el cementerio que tienen solicitado varios de aquellos vecinos.

La iglesia de Sta. Eulalia dará fin mañana á los solemnes cultos que ha tributado al Santísimo Sacramento con la festividad del Corpus. Al afecto celebrará procesion que recorrerá las calles siguientes:

Infanta, Reina, S. Fernando, Anuncivay, Infanta, Gracia y S. Lorenzo.

Con el objeto de dar dictamen sobre el local donde deba instalarse la escuela pública de niños de esta ciudad, esta mañana la comision nombrada por el Ayuntamiento ha pasado á examinar la casa de D. Pedro Montañes calle de Alonso 3.º y la de D. Jaime Riera calle de Deyá.

El informe que emitió por unanimidad la junta local de instruccion pública parece fué de alquilar la del Sr. Montañes.

De Real orden han sido disueltas las Juntas provinciales y municipales formadas para llevar á cabo los importantes y prolivos trabajos de recuento, escrutinio, clasificaciones y publicacion del censo de la poblacion de España de principios de 1878, dándose además las gracias á dichas Juntas, en nombres de S. M. el Rey, por el celo con que han desempeñado su cometido.

La Direccion general de Correos y Telegrafos ha declarado cesante gran número de empleados pertenecientes la mayor parte á las abulancias.

De «La Higiene»:

«Llevamos ya algunos dias de verdadero verano, y es preciso, por tanto, adoptar las precauciones que esta época del año exige.

Los paseos matutinos son excelentes para la salud, porque se hace ejercicio sin que el cuerpo se debilite con el exceso de traspiracion, y se respira aire puro y fresco.

No conviene tomar bebidas heladas, y debe evitarse el enfriamiento del vientre, para lo cual es muy útil abrigarlo con una ligera faja de tela de algodón».

Mañana á las diez debe reunirse la junta local de Sanidad de esta poblacion.

Creemos muy útil reproducir, por lo que pudiera suceder, la profilaxis del doctor Kok, esto es, lo que prescribe el eminente descubridor del virgula para evitar el ataque del cólera, de lo cual han dado cuenta la mayor parte de los periódicos alemanes:

- 1.º No beber agua que no esté hervida.
- 2.º No comer frutas ni legumbres crudas.
- 3.º No cometer excesos de ningun género; y
- 4.º Tomar una vez al levantarse por la mañana y otra á media tarde, dos dedos de agua en un vaso con dos gotas de ácido clorídrico.

El sábio doctor alemán cree que el anterior régimen profiláctico es tan eficaz cuanto pueda desearse y tan cómodo y económico que aún los más pobres deben someterse á él. Llama la atencion de los médicos á

fin de que no pierdan el tiempo estudiando medios preservativos, sino que fijen su mirada en la terapéutica, que nada ha adelantado.

Se trata de establecer una línea de vapores entre Cádiz y Tanger. La subasta de este servicio tendrá lugar el 25 de Julio.

El gobierno de España ofrece una subvencion de 4.000 duros y el privilegio de poder importar, libres de derechos, hasta 4.000 reses vacunas por año.

Es condicion precisa disponer de tres buques para el servicio que se ha de verificar en nueve horas.

En los exámenes verificados en este Instituto de segunda enseñanza, han obtenido la calificacion de Sobresaliente, en sus respectivas asignaturas, los alumnos siguientes:

- Latín y Castellano, primer curso* (31 alumnos)
- Srta. Concepcion Oliva García.
 - » Bárbara Nieto Gonzalez.
 - » Margarita Coll Gener.
 - Don Joaquin Caro Bruno.
 - » Honorato Manera Ládico.
 - » Francisco Andreu Orfila.
 - » Juan Alejandro Prieto.
- Latín y Castellano, 2.º curso* (20 alumnos)
- Don Carlos Moisy y Seuret.
 - » Jaime Allés Mesa.
 - » Pedro Cardona Prieto.
- Historia de España* (22 alumnos)
- Don Carlos Moisy Seuret.
 - » Jaime Allés Mesa.
 - » Juan Alejandro Prieto.
 - » Pedro Cardona Prieto.
 - » Diego Pablo Florit.
- Retórica y Poética* (7 alumnos)
- Don Pedro Seguí Oliver.
 - » Francisco Femenías Fábregues.
- Psicología* (5 alumnos)
- Don José Carreras Hernandez.
- Aritmética y Algebra* (8 alumnos)
- Don Pedro Seguí Oliver.
- Historia Universal* (4 alumnos)
- Don Rafael Fuxá Vila.
- Francés, primer curso* (11 alumnos)
- Don Pedro Seguí Oliver.
 - » Eduardo Cabello Olives.
- Francés, 2.º curso* (3 alumnos)
- Don José Carreras Hernandez.
- Geografía* (32 alumnos)
- Srta. Concepcion Oliva García.
 - Don Joaquin Caro Bruno.
 - » Honorato Manera Ládico.
- Geometría* (4 alumnos)
- Don José Carreras Hernandez.
- Agricultura* (2 alumnos)
- Don Pedro Castroviejo Martinez.
- Inglés, primer curso* (3 alumnos)
- Don Eduardo Cabello Olives.
- Además han obtenido Mencion Honorífica, previas oposiciones:
- Don Jaime Allés Mesa de *Latín y Castellano*, segundo curso.
 - » Pedro Seguí Oliver de *Retórica y Poética*.
 - » José Carreras Hernandez de *Psicología*.
 - » Rafael Fuxá Vila de *Historia Universal*.
 - » Joaquin Caro Bruno de *Latín*, primer curso.

Los ejercicios de oposicion á la Escuela de párvulos vacante en la capital de la provincia, empezaron el miércoles.

Entre los aspirantes se cuenta una joven maestra de la vecina isla

Los alguaciles del Ayuntamiento de Palma, han sido uniformados con un traje apropiado al cargo que desempeñan.

Ha sido trasladado á la Audiencia de Zaragoza el Sr. D. Pedro Cau-la Abad, presidente de la de Palma de Mallorca.

El semanario «Ecos y Brisas» ha publicado un número extraordinario, despidiéndose del público.

Dicho festivo periódico se publicaba en la capital de la provincia.

Mientras en España unos consiente y otros inconscientemente están erigiendo un pedestal de gloria al Dr. Ferrán defendiendo ó atacando los trabajos que hace para combatir el cólera, publica un colega de Buenos-Aires lo siguiente:

«Un despacho llegado de Conchinchina nos señala una muy curiosa inmunidad del cólera; parece que los enfermos sometidos á un tratamiento por la *papaina* no son jamás atacados por el cólera ni por otras enfermedades epidémicas

» Ese hecho ha sido comprobado en un gran número de personas, que *todas, sin excepcion*, han escapado al cólera que hacía estragos en el país con una gran violencia. La ciencia cree haber encontrado en la *papaina* el preservativo tan largo tiempo buscado.

» La *papaina* experimentada á base de coca es el Elixir de Troneste Perna, á la dosis de tres cucharadas de café por dia.

Productos de la Compania de los ferro-carriles de Tarragona á Barcelona y Francia comparados desde la inauguracion de la linea de la frontera, en el período de 1.º de enero á 31 de mayo.

1878.	Pesetas.	3.282.048'46
1879.	»	3.665.392'41
1880.	»	4.715.962'98
1881.	»	4.820.990'38
1882.	»	5.201.053'85
1883.	»	5.756.017'29
1884.	»	5.664.237'23
1885.	»	5.611.618'90

Se trata de construir un palacio universal en cada una de las siete ciudades siguientes: Paris, Marsella, Milan, Turin, Roma, Nápoles y Nueva-York. El inventor de este proyecto es M. Giuletta.

Estos siete palacios serán, si llegan á construirse grandes establecimientos sometidos á una administracion única, con diversas industrias, variados recreos y todas las comodidades que puede proporcionar la industria moderna.

Hé aquí las diversas explotaciones que Mr. Giuletta piensa reunir en cada uno de sus palacios:

Fonda; gran salon para bailes, conferencias, conciertos, etc.; gran café grandes almacenes por el estilo del «Bon-Marché» y del «Louvre» de Paris talleres; gran teatro para toda clase de representaciones; inslacion de baños de agua de mar; Banco de descuento, de crédito y de préstamos; una galería de exposicion de cuadros y objetos de arte, y una agencia de viajes terrestres y marítimos.

Para el dia 25 del actual queda anunciada la salida de Barcelona para Puerto-Rico y Habana del vapor-correo *Antonio Lopez*

El 1.º del próximo Julio saldrá del espresado puerto para Montevideo Buenos-Aires y Rosario de Santa Fé el vapor trasatlántico *Ana de Sala*.

Durante el mes de mayo último, se han embarcado en los vapores «Cataluña», «Ponce de Leon» y «Ciudad de Santander», consignados á Veracruz, Progreso y Frontera, 14,760 bultos de

mercancías de procedencia catalana; que representan un valor de mas de doscientos mil duros. Las relaciones comerciales entre Barcelona y los referidos puertos aumentan de una manera notable. Tambien se nota mucho movimiento comercial entre Tarragona y aquellos puertos mejicanos.

TELEGRAMAS

SERVICIO ESPECIAL DE EL BIEN PUBLICO

(No se permite su reproduccion en esta Ciudad.)

Madrid 11.—1'20 t.

El Sr. Ministro de Hacienda se opone á la admision de enmiendas en los presupuestos. El Gobierno á fin de evitar dificultades ha resuelto nombrar una comision mista.

En todos los paises han declarado súcias todas las procedencias del Mediterráneo y sospechosas el resto de España.

Madrid 11.—3 t.

El Consejo de Ministros presidido por S. M. el Rey se ha ocupado extensamente del estado sanitario de España, de las medidas sanitarias adoptadas y de la crítica situacion de Murcia donde se sabe tambien existe el cólera.

Las sesiones de Cortes terminarán á fin de Julio por la necesidad de que las comisiones mistas puedan presentar sus proyectos á los presupuestos y á las reformas sobre fuerzas navales y ejército.

Játiva 11.—5 t.

Llegó la Comision. Desde el dia 20 de Marzo ha habido 700 invasiones de cólera y 260 defunciones. Hace siete dias no ha habido ninguna invasion. Aquí sufrieron el cólera 17 personas inoculadas.

La comision acordó visitar mañana Alberique y Alquiet donde tendrá lugar la inoculacion, pernctando si es posible aquí.

Madrid 11.—10'14 n.

En el Congreso continúa la discusion sobre fuerzas navales y en el Senado la de los presupuestos.

Han ocurrido tres casos de cólera en la calle de Santo Tomás y tres en el barrio Guindallera.

Madrid 11.—11'10 n.

Siguen divididas las opiniones sobre el debate político.

El Ayuntamiento de Madrid ha votado un crédito de cien mil pesetas para atender á los gastos que pueda acarrear la enfermedad reinante.

4 p. 60'45.

Madrid 12.—8'30 m.

En el círculo Fiori se pronunciaron anoche elocuentes discursos que fueron muy aplaudidos. Hablaron los Sres. Sagasta y Martos, habiendo dicho el Jefe del partido liberal que un partido político no ha de tener mas que un sólo círculo.

En Valencia, la salud pública ha mejorado.

Nota de las reses que han sido muertas en el Matadero público de Mahon. Junio

Día	Sortantes	Bueyes	Vacas	Torneros	Torneras	Cabras	Carneros	Cerdos	Peso kilogram	Procedencia de la res
3	Rosa Pons	»	»	I	»	»	»	»	182	Furmet nou
	Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	»	80	Lucatx
4	Juan Ginard	»	I	»	»	»	»	»	230	Sta. Rita S. Luis
	—	»	»	I	»	»	»	»	200	Curnia blanca
	—	»	»	»	»	»	»	»	157	Antonio Olives Car.
	—	»	»	»	»	»	»	»	35	S. Antonio Mahon
5	Sebastian Olives	»	»	I	»	»	»	»	226	Biniac Juan
	Miguel Mercadal	»	»	»	»	»	»	»	41	Esquellé
	Juan Ginard	»	»	»	»	»	»	»	62	Espaumé vey
	—	»	»	»	»	»	»	»	I	Torelló Antonio
	—	»	»	»	»	»	»	»	230	S' Olivá
	—	»	»	»	»	»	»	»	12	Binisegarre
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	»	»	I	Trebeluger Pedro
	—	»	»	»	»	»	»	»	165	Musulá Pedro
6	Juan Ginard	»	»	I	»	»	»	»	I	Son Mir
	—	»	»	»	»	»	»	»	5	Alcaidus S. José
	—	»	»	»	»	»	»	»	53	Biniedris
	—	»	»	»	»	»	»	»	108	Espaumé vey
	Miguel Mercadal	»	I	»	»	»	»	»	448	Curnia Antonio
	Sebastian Olives	»	»	»	»	»	»	»	189	Biniaumaya
	Rosa Pons	»	»	»	»	»	»	»	6	Esquellé
	—	»	»	»	»	»	»	»	228	Son Martorell
	Pedro Palliser	»	»	»	»	»	»	»	2	Binimaymut
	—	»	»	»	»	I	I	»	34	Tornaltinet y Llimpa

LA MARGARITA EN LOECHES

IMPORTANTISIMO A LA HUMANIDAD

Del minucioso analisis practicado durante seis meses por el reputado químico Doctor D. Manuel Saenz Diez, acudiendo á los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aun más abundantes, resulta que La Margarita de Loeches es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico, que son las más poderosas purgantes, y las únicas que contengan carbonatos ferrosos y manganosos, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas La Margarita más de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se hallan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas, y de la matriz, sífilis inveteradas, bazoestómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etiqueta de las botellas que se expenden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 15, bajo derecha, donde dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extranjeras en la Exposicion Internacional de Niza, distincion hasta ahora no concedida.

IMPORTANTE

A LOS HOMBRES INDUSTRIOSOS

Con unos 2.000 reales de capital y dos dias de trabajo por semana se obtienen facilmente de cuatro á seis pesetas de producto diario. Se mandan explicaciones impresas á todo el que las pida á D. Manuel Lopez, Plaza del Pilar, en Ciudad-Real.

35 REALES VELLON

1000 SOBRES COMERCIALES

EN COLORES SATINADOS, IMPRESOS

Dirigirse á la imprenta de M. Parpal, Bastion, 39.

Aviso

Gines Olaya ofrece sus servicios al público en clase de Administrador de entierros. Vive en la calle Cos de Gracia n.º 144.

Para vender

Lo esta una casa de campo sita en Binifadet vey con un pequeño huertecito contiguo. Para informes dirigirse á Francisco y Coll de Binifadet S. Luis.

Para vender

La casa número 16 de la calle de la Concepcion. Para informes, calle de las Morenas número 17.

Para vender

Lo está la casa número 119 de la calle de Gracia. Para informes, Castillo 101.

Para vender

Lo están una casa sita en la calle de S. Gerónimo de esta Ciudad y otra en la calle del Sol de la misma. Informará el notario D. José Vinent.

En venta

Lo está la casa n.º 31 de la calle de San Luis del pueblo del mismo nombre, esquina á la de San Esteban. Para su ajuste dirigirse en la casa n.º 31 de la calle Nueva de Mahon.

EN VENTA

Lo esta una maquina de elaborar clavos para calzado. Informarán Plaza pescaderia 25 Herreria.

En venta

Lo está la casa número 13 de la calle de Buenaire de esta ciudad. Informará el Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Para vender

Lo está la casa n.º 6 de la plaza Arravallita de esta Ciudad. Para informes dirigirse en la misma casa ó al Notario D. Francisco Andreu y Pons.

Muebles

Los hay para vender, de reciente construcción en la calle de Sta. Cecilia, número 46.

Máquina

Para vender hay una de coser, á pedal, que se dará por un precio módico. En esta imprenta informarán.

CERA LABRADA

Se encontrará á propósito para entierros y funerales á 6 rs. vn. libra. CLASE SUPERIOR para funciones de iglesias y demas la hay á precios muy módicos. Confiteria La Catalana, calle de las Morenas n.º 40.

Piano de cola

Hay uno para vender en muy buen estado, magnífica pulsacion y excelentes voces. Hay tambien un Armonium de 16 registros, teclado transpositor, madera palisandro. Ambos se venderán á un módico precio. Informarán calle Alonso 3.º n.º 8.

Imp. de M. Parpal.—Bastion, 39.

Bolsa de Barcelona 11—4'00.

4 p. 000	cientos int.	60'500
4 p. 000	Exterior	60'450
4 p. 000	amortizable	78'120
B. H. de Cuba		87'620
B. Hispano Colonial		44'120
Crédito Mercantil		43'120
Banco de Cataluña		17'620
F. C. de Barcelona á Francia		38'000
F. C. del N. de España		110'370
Orensés		19'120
F. C. Tarrag., Barna. y Francia 3 p. 000		61'120
F. C. de Medina á Orense y Vigo		45'250
Id. Almansa		54'370
Id. Norte		71'000
	Madrid 11	
4 p. 000	perpétuo	60'550
B p. 000	amortizable	78'400
B. Hipotecarios de Cuba		87'500

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

El Smo. Corazon de Jesus, s. Onofre ermitaño, s. Juan Facundo confr. y s. Nazario.

Mañana se hace la visita á Ntra. Sra. de la Misericordia en S. José.

Mañana en la iglesia de Sta. Eulalia, termina el piadoso y solemne Octavario en obsequio al Santísimo Sacramento, se descubrirá S. D. M. á las 4 y media de la tarde con estacion mayor cantada, Rosario, un motete y el sermón que dirá D. Jaime Tutzó Pbro, luego se cantará el salmo *Quam dilecta* y saldrá la procesion; al fin se cantará el Tantum ergo y Genitorio á voces dándose la bendicion con la sagrada Hostia y solemne Reserva.

En el Carmen continú el piadoso ejercicio del mes de Junio consagrado al santísimo Corazon de Jesus, á las 6 de la mañana, durante una misa rezada; y en las Concepcionistas por la noche con exposicion de S. D. M.

Santo de mañana.

S. Antonio de Padua, confesor.

SERVICIO DE LA PLAZA

PARA EL DIA 13 DE JUNIO DE 1885.

Gefe de día el Sr. Teniente Coronel graduado Comandante del Regimiento infanteria de Mindanao don Santiago Garcia Noceda.

Parada, visita de Hospital y reconocimiento de provisiones Mindanao.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Sanchez.

ANUNCIOS.

Ayuntamiento de Villa-Carlos

No habiendose presentado proponente alguno á la subasta que debia celebrarse en el día de ayer para el suministro del petróleo y aceite de olivo necesario para el alumbrado público, durante el año de

1885-86 se anuncia una segunda subasta que será considerada como primera para el día 14 del actual á las diez de su mañana bajo los mismos precios y condiciones que estarán de manifiesto en la Secretaria de este Ayuntamiento para los que gusten enterarse.—Villa-Carlos 8 Junio 1885.—El Alcalde Presidente, Juan Ludevid.

EDICTO

En virtud de lo dispuesto por el Señor Juez de primera instancia del Distrito de Palacio de esta Ciudad en providencia de este día dictada á instancia de D.ª Concepcion Maimó y Motiño en nombre propio y como madre legitima administradora de los bienes de sus menores hijos D.ª Concepcion y D.ª Mercedes Gomila y Maimó en el expediente sobre declaracion de herederos de D. Emilio Gomila y Maimó hijo de la compareciente, se hace saber la muerte sin testar de aquél asi como que reclaman su herencia su madre y hermanas las nombradas D.ª Concepcion Maimó y D.ª Concepcion y D.ª Mercedes Gomila y Maimó á fin de que los que se crean con igual ó mejor derecho comparezcan en el Juzgado á reclamarlo dentro del término de treinta dias contaderos del siguiente al en que tenga lugar la publicacion última de este edicto.—Barcelona veinte y tres Mayo de mil ochocientos ochenta y cinco.—Joaquin Sanz.

Es copia conforme con el edicto original de su referencia á que me remito, hoy fé. Mahon tres de Junio de mil ochocientos ochenta y cinco.—Juan Allés, Ecribano

Subasta

En el despacho del Notario D. Pedro Orfila, plaza de la Constitucion 14, se venderá en licitacion verbal el día 16 del corriente, á las once de la mañana, una casa situada en esta ciudad calle Portal de Mar número 8, siempre que la postura sea del agrado de su dueño.

En poder de dicho Notario obran títulos y condiciones.

Subasta

Se venderán en licitacion verbal en la Plaza de la Constitucion de esta Ciudad, á las 11 de la mañana siempre que las posturas sean del agrado de su dueño, á saber el día 14 del actual la casa situada en dicha ciudad calle Cos de Gracia n.º 50 y el día siguiente 15 del corriente, la casa n.º 39 situada en dicha calle Cos de Gracia.

El Notario D. Pedro Orfila informará de títulos y condiciones.

Subasta

El día 21 del actual á las diez de la mañana se venderá en licitacion privada una casa, calle de S Jorge n.º 40 y otra casa en la calle del Carmen n.º 18. Dicho acto tendrá lugar en la notaria de D. José Vinent y Seguí, calle de Buen-Aire donde obran tambien los títulos de propiedad de dichas fincas.

DIBUJO

Nueva clase para Señoritas, de 2 á 3 tarde. Enseñanza especial del dibujo con aplicacion al bordado.

MONJO

Plaza del Principe 15, frente del Carmen.